

# InnovAction Gym de Guadalajara, espacio de trabajo dedicado a startups



## Alejandro Cuevas | Campus Guadalajara

El InnovAction Gym es una nueva zona que surge con el fin de ser un **gimnasio de innovación**, subdividido en salas donde se realizan diversas actividades educativo-recreativas. El espacio fue originalmente creado en Campus Monterrey y ahora llega al **Campus Guadalajara** para fomentar la cultura interdisciplinaria de innovación entre los estudiantes y la comunidad externa a través de:

- Experimentación,
- Juego,
- Interdisciplina y
- *Maker Mindset*.

La encargada del espacio en Campus Guadalajara es la profesora Miriam Susana Becerra Sandoval, la cual comentó acerca de este lugar: “es un gimnasio y laboratorio de innovación donde se quiere detonar proyectos de base tecnológica que sean multidisciplinarios”.

## Entre sus objetivos busca promover:

- Técnicas y **métodos** relevantes en el proceso de innovación,
- **Herramientas** y técnicas para el desarrollo de prototipos de alto impacto,
- Encuentros de actores de diferentes disciplinas -innovación interdisciplinaria- para crear proyectos de **alto impacto**.

“Algo que caracteriza y **estimula la innovación** en el espacio son el mobiliario dinámico y práctico, como los emprendedores”, comparó Miriam Becerra. Igualmente cuenta con pizarrones móviles, un *maker space*, espacio para prototipado del producto con las características mínimas funcionales para validar, así como una sala de reuniones, sala de *pitch*, *spin room*, área de alimentos y cafetería.

También comentó que se adoptó este modelo, ya que detectaron la necesidad de un lugar donde las personas con proyectos pudieran colaborar y desarrollar sus ideas. Así mismo, señaló que el área está dentro del **Ecosistema de Emprendimiento e Innovación**, en su división de negocios, y esto le da un valor agregado como espacio, ya que **tiene acceso directo a la incubadora**.

Jorge Ponce, coordinador de eventos de alto impacto en la Zona de Emprendimiento Innovador (Ei), perteneciente al Instituto de Emprendimiento Eugenio Garza Lagüera (IEEGL) en Guadalajara, explicó los beneficios de estar en el PEI:

**“Está el equipo de la incubadora de empresas, que tiene varios programas como: TecLean, Tec Launch Pad y Aceleración de Enlace + e. La idea es que parte de los alumnos que vengan se puedan conectar con las incubadoras y puedan entrar en los programas”.**

Jorge Ponce recalcó la importancia de tener una zona dedicada a la innovación en el PEI: **“el Campus Guadalajara ha demostrado ser punta de lanza en el tema de emprendimiento e innovación de base tecnológica**; por ello hacía falta un espacio para los alumnos donde pudieran tener acceso a herramientas tecnológicas y un espacio de trabajo vinculado a la incubadora, para que se les ofreciera esta diversidad de herramientas para trabajar”.

También indicó que “el objetivo del **InnovAction Gym** es acercar a los alumnos estas oportunidades para **desarrollar proyectos de base tecnológica** con un componente fuerte de emprendimiento, que es una de las líneas de trabajo del **Tec de Monterrey**, generar alumnos con espíritu emprendedor”.

Recientemente se han celebrado actividades dentro del espacio como el **Maker Challenge** con **impresoras 3D**, **INC Crowded: festival de startups**, el programa de **Escuela de Atenas**, así como **Hackatones** y un **Healthaton**, entre otros. Posteriormente, se impartirán talleres sobre **diseño de robots, arduinos, competencias, talleres del internet de las cosas** y uso del equipo.

En el área también permite tomar un *break* a través de **juegos como pool o ping pong**. “La idea es que los alumnos tengan estos momento de ocio, entre el tiempo que están haciendo los proyectos”, concluyó Jorge Ponce e invitó a la **Comunidad Tec** a conocer este nuevo espacio dentro del campus, así como los **programas de las incubadoras**, los cuales se ubican en el tercer piso del PEI.